

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 424

Vom 08.08.2017 von 14:18 bis 15:49 Uhr

Sitzungsleitung: **Hendrik Reichenberg**

Protokoll: **Timo Cramer**

Beschlussbuch: **Cordt von Egidy**

## **Anwesend:**

Julia Wucherpfnig	Dino Kussy	Timo Cramer
Rico van Endern	Hendrik Klöß	Sebastian L. Hauer
Inessa Azizova	Hendrik Reichenberg	Cordt von Egidy

## **Verspätet:**

Lena Krieg	Jakob Vogt (E)
------------	----------------

## **Abwesend:**

Jasmin Bruns (E)	Hendrik Fuchs (E)	Jasmin Selchow (E)
Alexander Brockmann (E)	Matthias Schaffartzik (E)	

## **Gäste:**

Sebastian Peisker	Philipp Dittrich	Kevin Vorrath	Timuçin Boldt
-------------------	------------------	---------------	---------------

## **Inhaltsverzeichnis**

<b>1</b>	<b>ToDos</b>	<b>2</b>
<b>2</b>	<b>Post</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>Mails</b>	<b>2</b>
<b>4</b>	<b>Berichte</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>Button-Maschine</b>	<b>4</b>
<b>6</b>	<b>Küchenutensilien</b>	<b>4</b>
<b>7</b>	<b>Schlüsselberechtigung Admins</b>	<b>5</b>
<b>8</b>	<b>O-Phasen-Geld</b>	<b>5</b>
<b>9</b>	<b>KIF-Konzept</b>	<b>6</b>
<b>10</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>6</b>
<b>11</b>	<b>Newsletter</b>	<b>6</b>

14:18 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

## 1 ToDos

Beginn des TOPs: 14:18

### Protokolle

- 422 – „Es gibt noch Unstimmigkeiten, Beschluss wird vertagt“

### ToDos

Alt:

- Büroschrank für Gremien ausräumen → Hendrik Reichenberg → in Arbeit

## 2 Post

Beginn des TOPs: 14:18

- Das Linux-Magazin möchte Geld (geht an die Finanzreferenten)
- Jobmesse Hamburg (ausgegangen)
- Referat Internationales (ausgegangen)

## 3 Mails

Beginn des TOPs: 14:20

- Ein chinesischer Master-Absolvent würde gerne hier seinen Doktor machen. Sollte an die richtige Stelle weitergeleitet werden.
- Victoria Hilpert, FSB<sup>1</sup>: Die nächste FsRK<sup>2</sup> findet am 09.08.2017 um 14 Uhr c.t. statt. Der Raum wird noch bekannt gegeben. Im Anschluss wird gegrillt. Die Ausrichter (FS Wirtschaftswissenschaften) spendieren Würstchen und Bier.
- Magdalena Thöne, Fakultät für Mathematik: Bislang liegen 314 Anmeldungen für den Vorkurs Mathematik vor (Stand 03.08.2017). Dieser startet am 28.08.2017 für Informatiker um 8 Uhr mit der Vorlesung, die Übung findet um 10 Uhr oder 12 Uhr statt.
- Sonstiges:
  - Neues Stipendium von mystipendium.de
  - Das Individualsoftware-Unternehmen Catalysts aus Österreich sucht für ihren Coding Contest am 20.10.2017 Hosts, die Räume zur Austragung zur Verfügung stellen, Flyer verteilen, etc.
  - Im Februar findet die Liechtenstein Winter School 2018 mit dem Thema „Discover Business Process Management and Data Science“ statt.

---

<sup>1</sup>Fachschaftenbeauftragte

<sup>2</sup>Fachschaftsrätekonferenz

- Das IEEM der Universität Witten/Herdecke sucht einen studentischen Mitarbeiter.
- Bis zum 31.08.2017 können sich Studierende kostenlos für die Blockchain Conference „WithTheBest“ im November anmelden.
- Call for Submissions für die 12te International Conference for Internet Technology and Secured Transactions. Einsendeschluss ist der 15. September 2017.

## 4 Berichte

Beginn des TOPs: **14:26**

- Julia Wucherpfennig:
  - Es kam jemand im Büro vorbei, beschwerte sich, dass die Lernräume nicht ordentlich oder auch zu lange reserviert werden.
- Rico van Endern:
  - Wir haben wieder Whiteboard-Marker.
- Hendrik Klöß:
  - Es kamen zwei Kiosk-Lieferungen.
  - Die Putzfrau hat die Brettspiel-AG am Donnerstag informiert, dass wir ab 20 Uhr rausgeworfen werden. Allerdings passierte nichts dergleichen.
  - Das Fundbüro der Uni wies bei einem Anruf nicht auf unsere Fundsachen hin, selbst als gesagt wurde, dass etwas hier verloren wurde.
- Sebastian L. Hauer:
  - Hauer, Maddog und Jakob sprachen mit Prof. Teubner und haben ihm die Datenschutzbedenken der Studierenden über sein Studienverlaufsmonitoring-Konzept nahegelegt. Da wir keine Details über dieses Konzept besaßen, haben wir uns dabei auch noch über die Umsetzung informiert. Die Daten, die gesammelt werden sollen, liegen den Lehrstühlen und der zentralen Prüfungsverwaltung sowiso schon vor. Sie würde die Daten an die Fakultäten sogar jetzt schon weiter geben, aber bisher gab es keinen Bedarf daran. Das Konzept wird aktuell noch weiter ausgearbeitet, aber es wird eine eigene Stelle am Dekanat für die Verarbeitung der Daten verantwortlich sein.  
  
Wir haben deutlich gemacht, dass wir bei Umsetzung darauf bestehen, dass den Studierenden die Rechte nach Bundesdatenschutzgesetz geltend gemacht werden sollen: Übersicht welche Daten gesammelt werden, wofür sie ausgewertet werden, Einsicht in die eigenen gespeicherten Daten sowie Aufklärung über das Verfahren und die Möglichkeit eines Opt-Outs.
  - Nebenbei fände Prof. Teubner es schön, wenn die Fachschaft häufiger Events ausrichten würde.
- Timo Cramer:
  - Die Hardware-AG trifft sich in der vorlesungsfreien Zeit mittwochs um 16 Uhr.
- Hendrik Reichenberg:
  - Ab Donnerstag ist er erstmal weg, Timo wird den Schlüssel und die finanziellen Aufgaben in dieser Zeit übernehmen.

## 5 Button-Maschine

Beginn des TOPs: 14:40

- Das AFR<sup>3</sup> würde gern unsere Button-Maschine ausleihen, evtl. auch ein paar Rohlinge verbrauchen. Eigentlich wurde eine eigene Maschine bestellt, aber da noch aussteht, ob diese pünktlich ankommt, wollen sie auf Nummer Sicher gehen.
- Es könnte problematisch werden, weil die Rohlinge mindestens zum Teil von den Alumni bezahlt wurden. Bei uns liegen sie aber auch nur rum, die Maschine wird kaum benutzt.
- Die Benutzung dieser Maschine ist nicht trivial, eine Einweisung sollte erfolgen.
- Es fällt schon wieder auf, dass die Anfrage zur Ausleihe sehr spät ankam. Bitte früher Bescheid geben!

### Finanzbeschluss

#### Beschlusstext:

Der FsR beschließt die Ausleihe der Button-Maschine an das AFR gegen ein Pfand von 30€.

Ja    Nein    Enthaltung

8    0    2

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 10*

## 6 Küchenutensilien

Beginn des TOPs: 14:55

- David Mehren merkt an, dass der Koch-AG einige Utensilien fehlen. Deswegen sollen Topfuntersetzer, Spülschwämme, Spülbürste, Saftpresse, Gefrierbeutel und Clips, sowie eine neue Reibe angeschafft werden.

### Finanzbeschluss

#### Beschlusstext:

Der FSR stockt den Finanztopf „Küchenutensilien“ um 50 € auf.

Ja    Nein    Enthaltung

10    0    0

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 10*

15:02 Uhr: Kevin Vorrath geht.

---

<sup>3</sup>Autonomes Frauenreferat

## 7 Schlüsselberechtigung Admins

Beginn des TOPs: 15:00

- Die Admins, Christoph Parnitzke und David Mehren, sollen eine Schlüsselberechtigung erhalten.

### Finanzbeschluss

#### Beschlusstext:

Der FSR erteilt Christoph Parnitzke und David Mehren für ihren Posten als Administrator eine Schlüsselberechtigung zum Büro.

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

**Angenommen**

Wahlberechtigte anwesend: 10

15:04 Uhr: Jakob Vogt kommt.

## 8 O-Phasen-Geld

Beginn des TOPs: 15:04

- Das n-Gestirn möchte einen Vorschuss zur Finanzierung der O-Phase<sup>4</sup>
- Einnahmen von 3.800 € und Ausgaben von 3.400 € werden erwartet, als Grundlage dessen gilt Biancas O-Phase.
- Es wird nachgefragt, ob die Hast und die Alumni informiert wurden über die Kosten, die sie tragen sollen.
  - Der Hast wird ein Kostenvoranschlag übergeben, weil nun klar ist, wie viele Teamer-Anmeldungen es gibt.
  - Die Alumni sind informiert.
- Eine Party wird wahrscheinlich am Freitag in der Wohnheimkneipe „Area 51“ stattfinden.
- Jakob als Finanzreferent bestätigt, dass die Fachschaft ausreichend Geld zur Verfügung hat.

### Finanzbeschluss

#### Beschlusstext:

Der FSR stellt 2500 € für die Winter-O-Phase 2017/18 zur Verfügung. Ein Großteil des Geldes wird zurückerwartet. Das Geld wird nicht zur Finanzierung einer O-Phasen-Party verwendet.

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

**Angenommen**

Wahlberechtigte anwesend: 11

15:18 Uhr: Jakob Vogt geht.

---

<sup>4</sup>Orientierungs-Phase

## 9 KIF-Konzept

Beginn des TOPs: 15:18

- Die Teilnehmerbeiträge zur KIF<sup>5</sup> werden derzeit von der FsRK (bis 180€) erstattet, allerdings dauert die Rückerstattung sehr lange. Deswegen wurde vorgeschlagen, dass der FSR diese vorstreckt.
- Vorschlag von Rico: Wir beschließen, dass bis zu 180€ für KIF-Teilnahme vorgestreckt wird.
- Vorschlag von Hauer: Wir machen einen Finanztopf daraus.
  - Das ist aber unpraktisch, weil es auch mehrere KIFs dauern kann, bis die Rückerstattung passiert.
- Häufig gibt es allerdings auch nicht-produktive Kiffel, die nur auf der KIF „rumflauschen“. Die können ihre Teilnehmerbeiträge auch gerne selber zahlen.
- Eine Unterscheidung zwischen „produktiven“ und „unproduktiven“ Kiffeln ist andererseits auch schwierig. Der netzwerkbildende Teil ist auch ein wichtiger Teil der KIF.
- Ein weiterer Vorschlag: man bekommt als Erst-Kiffel die Teilnahme bezuschusst, ab dann muss man auf der letzten KIF an zwei Produktiv-AKs teilnehmen und vor der FVV oder dem FSR von diesen zu berichten.
- Da es noch mindestens einen weiteren Beschluss gibt, der die Fahrtkosten und Teilnehmerbeiträge regelt, dieser soll noch einmal angesehen werden und ein besserer Beschluss ausgearbeitet werden. Deshalb wird der TOP vertagt.

## 10 Sonstiges

Beginn des TOPs: 15:43

- Kai: Haben wir Richtlinien, nach denen wir potentielle Erstis beraten?
  - Am besten ein bisschen zum Studium erzählen, O-Phase bewerben und zum Besuch der Vorkurse raten.
- Inessa: In letzter Zeit wird schlampig herumgeschrieben, wo der Schlüssel über Nacht bleibt.
- Rico: Ebenfalls werden häufig Schlüssel in den Schränken stecken gelassen. Das sollte auch vermieden werden!
- Philipp Dittrich: Seit zehn Minuten ist die Diplom-Auslaufordnung veröffentlicht.

## 11 Newsletter

Beginn des TOPs: 15:47

- Am Donnerstag um 17 Uhr wird vor der OH14 gegrillt
- Diplom-Auslaufordnung ist veröffentlicht worden
- Rückmeldung bis 18.08.

15:49 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.

---

<sup>5</sup>Konferenz der Informatikfachschaften e.V.